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附錄 13 

(中文譯本) 

 

《審計署署長第六十七號報告書》 

第二章：大學教育資助委員會對大學的資助 

 

政府帳目委員會公開聆訊 

(2016年12月12日) 

 

教資會秘書長開場發言 

 

主席及委員： 

 

  首先，我感謝審計署署長就教資會的工作範圍作出的觀察和建議。

我們特別歡迎其具建設性的精神；並向審計署和委員保證，我們會盡力作

出回應。我們大致接受審計署的建議，並會在諮詢教資會意見後採取適當

措施予以落實，以繼續改善教資會各方面的工作。我亦要感謝主席容許我

在此對報告作出回應。在回答委員的提問前，我想就一些審計報告的建議

作簡單的陳述。 

 

校園及學生宿舍發展進度 

 

2.  審計署指出新基本工程項目的批准進度遲緩或會影響大學運作及

發展。教資會完全同意這個看法。教資會與大學均認為提供宿舍，特別是

為本地及非本地生提供宿舍，是推動國際化和校園和諧的重要一環。我們
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一直盡力向政府尋求撥款，並會繼續爭取。 

 

延誤結算工程項目的帳目   

 

3.  審計署提出，教資會秘書處在結算工程項目的帳目方面有延誤。我

懇請委員會放心，教資會秘書處正努力找出有關延誤的原因。我們完全同

意應加快結算項目帳目。截至二○一六年十月底，我們已進一步結算十項

帳目，另有九十四項尚待完成。教資會秘書處會徵詢教資會技術顧問（即

建築署）以及大學的意見，採取適當措施盡快結算相關項目帳目。 

 

大學國際化 

 

4.  在大學國際化方面，審計署建議教資會進一步鼓勵大學繼續致力吸

引更多非本地學生入讀，特別是內地學生以外的非本地生。教資會及高等

教育界均全力支持這方面的嘗試。我需要強調，國際化有多種形式，包括

國際策略、課程發展、國際網絡、非本地學生的招收及融合、國際的教職

員等。教資會一向鼓勵各大學以適合其本身的方式推行國際化。同時，由

於成績理想，教資會在二○一六至一九的三年期會繼續撥款予大學在國際

教育博覽會設立香港館以吸引學生並提升本港大學的知名度。教資會秘書

處亦會繼續邀請教資會考慮如何能進一步推動大學以促進校園多元化。 
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會議支出 

 

5.  在審計報告發表後，傳媒對教資會的會議支出作出了廣泛的報導，

特別是教資會被批評為非本地成員提供“五星級”酒店住宿和商務客位來

回機票。我想指出，這些非本地成員均為世界上享負盛名的大學領袖。從

世界各地邀請首屈一指的學術精英來港服務大有裨益。為了繼續吸引頂尖

大學的領袖自願地為教資會及各委員會服務，教資會相信其旅費安排以及

酒店住宿的規格應與成員的地位相稱，及與其他國際機構所提供的安排大

致一樣，以免妨礙候選人接受委任。在酒店住宿的採購方面，教資會秘書

處已按照有關的政府規定，邀請適當的酒店提交報價，以比較費用。選擇

報價的酒店皆非常接近會議地點。原則上，最低報價的酒店才會被採納為

非本地成員的指定酒店。在非本地成員旅費的安排方面，向非本地成員提

供商務客位來回機票的做法與在香港以外地區執行職務的高級公職人員的

旅費安排大致相似。鑑於非本地成員的地位及期望，我們認為這樣的做法

是合理的。 

 

結語 

 

6.  最後我希望重申，教資會一直鼓勵資助大學、以及其委員會和秘書

處實踐自我批判的做法。這是我處一貫做法和質素核證的重要原則。教資

會秘書處會全力跟進審計報告的建議，以更好地履行推動香港高等教育界

發展的角色。主席，我和我的同事，樂意就委員的提問，再作詳細的解答。

我們亦會全面配合帳目委員會的工作。多謝主席。 

 

 


